



PICK'INFOS

Novembre 2021

Compte-rendu municipal - Informations mairie, associations, diverses

Mairie de BESSENAY

Horaires d'ouverture au public

Lundi : 13h30 - 18h30

Mardi, mercredi et jeudi : 8h30 - 12h00

Vendredi : 8h30 - 12h00 et 13h30 - 18h30



mairie@mairie-bessenay.fr

Tél : 04 74 70 80 07

Fax : 04 74 70 87 19

www.mairie-bessenay.fr

Facebook : Bessenay le village qui d'étonne

Ça se passe à Bessenay, le savez vous ?

Le jeudi 7 octobre a eu lieu une journée de tennis adapté sur les courts de Bessenay, l'occasion d'en savoir plus sur cette animation peu connue. Michel D'Autryve, président du Tennis Club Bessenois nous renseigne.



Le tennis adapté c'est quoi ?

Le tennis adapté permet aux jeunes ou adultes en situation de handicap mental ou psychique de pratiquer le tennis, en aménageant cette pratique sportive à leurs capacités, en particulier avec du matériel évolutif (forme et taille des raquettes, des balles, des terrains, etc.)

Pourquoi avoir démarré cette activité dans le club ?

Étant un club bessenois, notre vocation est d'être ouvert à tous et notre partenariat était une évidence de par la proximité de l'IME (Institut Médico Educatif) La Cerisaie par rapport à notre club,

Notre section de tennis adapté a débuté dès 2003, d'abord sous forme de stages pendant les vacances scolaires. Puis l'année suivante des entraînements hebdomadaires pour quatre à huit jeunes de l'IME pendant toute la saison et enfin la première journée découverte du tennis adapté, ouverte aux autres établissements du département, a eu lieu le 18 octobre 2007, la quatorzième s'est déroulée le 7 octobre 2021.

Quelles satisfactions en retirez vous pour les jeunes, les encadrants ?

Nous apportons aux jeunes de l'IME en ce qui concerne leurs capacités motrices, leurs fonctions cognitives, psychiques et mentales, mais également dans le domaine de l'autonomie, les jeunes de l'IME venant rapidement au cours de la saison seuls au club.

Tous ceux (enseignants et bénévoles) qui font, ou ont fait partie, de notre section de tennis adapté savent combien les jeunes nous apportent aussi. Cela explique la pérennité de cette journée.

En 2021 comment va le TCB ?

Le TCB se porte assez bien en 2021, malgré les difficultés liées à la crise sanitaire, mais la qualité des entraînements, la reprise des compétitions, la mise en place de partenariat avec l'école, le projet de tennis santé, et à plus long terme celui des tennis couverts nous permet d'être très optimistes.

Compte-rendu de la séance de Conseil Municipal du 2 Novembre 2021

Présents : Mesdames et Messieurs FOREST, BORGOGNO, BOUYEYRON, MICOLON, FERRIERE, LOMBARD, CROCI, PIRAUD, HYVERNAT, BLANC, NAILI, DELPEUX, DESFARGES, FOUILLET, PINET, TULOUP, MALIGEAY, VICENTE

Excusés avec pouvoir : C. BRENIER (pouvoir à M. BOUYEYRON),

La séance est ouverte à 19 h 30.

Le compte-rendu du conseil municipal précédent est adopté à l'unanimité.

Marie-Odile FERRIERE est nommée secrétaire de séance.

Délibération n° 11/2021DE01 : CAF, avenant au Contrat Enfance Jeunesse pour intégration du LAEP (Lieux d'Accueil Enfants Parents)

David Croci, rapporteur, indique au Conseil Municipal que le Lieu d'Accueil Enfants Parents mis en place le mardi matin au Chalet des Jeunes par l'association Grain de Sel peut bénéficier d'aides de la CAF dans le cadre du Contrat Enfance Jeunesse. Pour cela, un avenant au CEJ devra être signé avec la CAF.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité, approuve la signature d'un avenant au CEJ avec la CAF afin d'intégrer le LAEP.

Délibération n° 11/2021DE02 : Subvention classe découverte

David Croci, rapporteur, informe le Conseil Municipal du projet de classe découverte à Arêches Beaufort du 11 au 15 janvier 2022 pour 59 élèves de CM1-CM2 de l'école les Echaras, le même projet réalisé en 2020 ayant fortement satisfait l'ensemble des bénéficiaires de l'époque.

Outre la participation demandée aux familles, diverses sources de financement sont envisagées par les enseignants. Des demandes de subventions ont été faites auprès du Conseil de Parents d'Elèves et de la Région Auvergne Rhône Alpes pour la prise en charge des frais de transports dans le cadre de son « Plan Montagne » qui soutient l'organisation de classes de ski.

Madame le Maire propose au conseil municipal, qui l'accepte à l'unanimité, que la commune reconduise la subvention de 70 € par enfant attribuée en 2020, soit un montant total de 4 130 € et avance les frais de transport, charge à elle de se faire rembourser par la Région.

Délibération n° 11/2021DE03 : Convention pluri-communale de coordination de la police municipale et des forces de sécurité de l'état

Madame le Maire informe le Conseil Municipal que la police pluri-communale de la Vallée de la Brévenne et les forces de sécurité de l'état ont vocation, dans le respect de leurs compétences respectives, à intervenir sur la totalité du territoire des communes de L'Arbresle, Bessenay, Bibost, Courzieu, Eveux, Sain Bel, Saint Julien sur Bibost et Savigny.

Afin que le rôle et les lieux d'intervention de chacun soient bien définis, Madame le Maire présente les termes de la convention qui régira la coordination des services et les modalités de cette coordination. Le conseil municipal approuve à l'unanimité la signature de cette convention.

Délibération n° 11/2021DE04 : Convention d'utilisation du complexe sportif

Madame le Maire rappelle au Conseil Municipal que des associations bessenoises utilisent le complexe sportif communautaire de Sain Bel (notamment l'association de gym artistique et le club de basket plus occasionnellement).

Afin que cette mise à disposition se passe dans les meilleures conditions et en raison du nombre important d'utilisateurs des différentes communes de la CCPA, Madame le Maire présente les termes de la convention entre la Communauté de Communes du Pays de l'Arbresle, la Commune et les associations utilisatrices, qui régira l'utilisation de ce complexe.

Le conseil municipal, à l'unanimité, approuve la signature de cette convention.

Travaux des commissions

O Bâtiments communaux

- Cellules sanitaires : les radiers ont été coulés et l'installation des cellules du parc municipal et de la rue de la mairie est prévue dans le courant de la première quinzaine de novembre. L'installation de la cellule sanitaire de la Brévenne sera reportée pour permettre une réflexion plus approfondie sur son lieu d'implantation exact dans le cadre des travaux d'aménagement du parking de la Brévenne.
- Salle polyvalente : les travaux de façade ont pu être réalisés.
- L'église : un diagnostic de remise en état des défauts d'étanchéité a été réalisé.
- Salle d'honneur : les travaux (réfection du plafond, doublage des murs, peinture, ponçage et vitrification du parquet, éclairage...) débiteront dans le courant du mois de novembre.
- Le Trapèze : l'espace extérieur destiné aux enfants de moins de 6 ans va être réaménagé dans la mesure où la PMI (Protection Maternelle Infantile) impose une clôture d'1.50 m de hauteur.
- Mairie, espace secrétariat : une réflexion est en cours pour un nouvel aménagement de l'accueil de la mairie.

O Manifestations

- Banquet des aînés : 160 inscrits. Le repas a été servi par La Tonnelle de St Julien sur Bibost à la salle polyvalente. Il s'est déroulé dans une très bonne ambiance. Un grand merci à tous les membres de la commission, aux élus et à leurs conjoints présents ce jour-là et qui ont participé.
- Accueil des nouveaux arrivants : il aura lieu le samedi 27 novembre à 11 h 00 au Trapèze. Un cadeau de bienvenue sera offert à tous les présents.
- Sainte Barbe : elle aura lieu le 27 novembre à St Julien sur Bibost.
- Assemblée Générale des camping-caristes : elle a eu lieu les 23 et 24 octobre à la salle polyvalente. Très bonne organisation pour une manifestation d'ampleur avec le samedi, l'assemblée générale le matin et des visites organisées l'après-midi (musée de la mine pour certains, visite du village avec les Amis du Patrimoine et de l'Environnement pour d'autres), repas et soirée dansante pour clôturer la journée. Le dimanche, visite du vieux L'Arbresle. De nombreux camping-caristes ont fait marcher le commerce local, depuis le marché de producteurs du vendredi soir jusqu'aux différents commerces autour de la place : boulanger, pâtissier, fleuriste, pizzeria... Un grand merci à eux.
- 8 décembre : les traditionnelles animations du 08 décembre sont prévues, avec la participation du Père Noël et l'organisation du téléthon.

O Informatique

Les inscriptions à la cantine et la facturation, à compter de la rentrée des vacances de la Toussaint, se feront via l'application informatique e.ticket, déjà utilisée pour l'accueil collectif des mineurs.

O Voirie

- Retour sur les comptages de véhicule installés respectivement chemin des Varennes, route de la Combe et RD 389 :
 - * chemin des Varennes : 110 véhicules par jour en moyenne avec une vitesse de 45.5 km/h, dans le sens descendant et 89 véhicules par jour roulant à 49 km/h en moyenne dans le sens inverse.
 - * RD 389, dans le sens Sain Bel - La Giraudière, 4352 véhicules par jour en moyenne dont 259 poids-lourds enregistrés pour des vitesses moyennes respectives de 57 km/h et 49 km/h. Dans le sens la Giraudière - Sain Bel, 4695 véhicules par jour enregistrés dont 324 poids-lourds roulant respectivement à 55 km/h et 52 km/h.
 - * route de la Combe, dans le sens descendant : 229 véhicules par jour pour une vitesse moyenne de 39.5 km/h et 208 véhicules par jour en remontant avec une vitesse de 40 km/h.Le département a également procédé à des relevés de comptage en sortie de la Brévenne, côté Sain Bel ; les résultats ne sont pas connus à ce jour.
- Aménagement du parking et sécurisation du hameau de la Brévenne : une première réunion de travail a eu lieu ce jour, avec la participation de la CCPA en raison de sa compétence « mobilités » Une seconde réunion est prévue avant la fin du mois pour définir précisément les contours de l'opération et cibler les différents intervenants (SYDER, Enedis, Numéricable...)
- Tracteur : le choix a été fait. Deux tracteurs similaires ont été comparés, à caractéristiques équivalentes, celui dont le prix était le plus compétitif a été retenu, à savoir celui des Ets Frédière de Savigny.

O Communication

- Site internet : l'intégration des données et leur mise en forme est en cours. Le projet avance bien même si cette phase est consommatrice de temps.

- Panneau Pocket : Connaissez-vous cette application ? Simple à installer sur les smartphones, elle permet d'avoir les dernières informations communales directement sur son téléphone. Cette application est maintenant beaucoup utilisée dans les communes et permet de se connecter aussi sur d'autres communes et les communautés de communes qui ont adhéré, la CCPA en fait partie.

○ Fleurissement et cadre de vie

- La saison du fleurissement d'été est terminée ; elle a été clôturée par une réunion et un casse-croûte avec les bénévoles. Un moment de convivialité que la commission apprécie. Mais déjà la saison d'hiver se profile.
 - En partenariat avec la commission agriculture, une haie mellifère sera plantée à l'entrée du village, marquant ainsi l'adhésion de la commune au label Apicité qui ne doit pas rester un vain mot.
 - Les plantations des fleurs d'hiver sont annoncées et seront faites par le service technique, qui va également terminer l'aménagement, cet automne, des deux côtés de l'église restés en suspens.
 - Enfin, un rendez-vous est programmé fin novembre avec les riverains du lotissement des Glycines pour revoir l'espace public de ce lieu.
 - Groupe quartier et hameaux : une réunion a eu lieu le jeudi 16 septembre. Ce sont les balbutiements pour trouver une identité à ce groupe, toujours dans l'idée de mieux faire connaître les nombreux hameaux et quartiers de la commune. La commission a également participé à la matinée découverte agriculture pour donner des informations d'hier et d'aujourd'hui sur les Potelières et les hameaux voisins.
- Prochain rendez-vous prévu le jeudi 18 novembre à 20h au Trapèze.

○ Associations

La commission a démarré les rendez-vous avec les associations ; une première matinée a eu lieu le 9 octobre, deux prochaines matinées sont programmées en novembre. L'occasion d'échanger avec les associations qui le souhaitent, que ce soit dans les réussites, les problématiques mais aussi dans l'accompagnement que la commune peut apporter. La commission essaie aussi d'être présente, quand c'est possible, aux assemblées générales, afin de mieux connaître les associations. Cette présence est appréciée.

Un livret de fonctionnement entre associations et mairie a été mis en place pour fluidifier les échanges entre les associations et le service administratif ou service technique de la mairie. Ce document porte sur la communication, le prêt de matériel et les locations de salles entre autres. Sont jointes des annexes pour faire les différentes demandes.

La crise Covid a modifié les données et chaque association le ressent dans ses adhésions. Néanmoins, Bessenay étant une commune pleine d'énergie, nul doute que les adhésions ne sont que décalées. Les bessenais, bessenaises ont besoin de ce tissu associatif pour s'épanouir et les associations ont besoin de tous pour avancer. Il est toujours temps de s'inscrire.

Le comité des jeunes a eu sa première soirée dans le chalet rénové : véritable succès aux couleurs d'Halloween. Il a accueilli nombre de nouveaux. C'est une belle dynamique qui repart.

○ Culture

- Vendredi 29 octobre a eu lieu le repas de la bibliothèque avec les bénévoles et les élus. Cette soirée a une nouvelle fois été bien appréciée des bénévoles.
La bibliothèque n'a pas encore retrouvé tous ses abonnés, certaines personnes ont encore du mal à reprendre les habitudes d'avant la crise sanitaire.
- Samedi 30 octobre a eu lieu la nuit du conte à St Germain Nuelles : le beau temps était au rendez-vous, la soirée s'est bien passée.
- Vendredi 12 novembre, concert de bassons et hautbois, salle des fêtes du Prado, spectacle gratuit subventionné par le Département et la commune.
- Jumelage : Seconde réunion de ce groupe très dynamique le mercredi 03 novembre.
- Dispositif Premières Pages : un livre offert par le Département sera remis à tous les enfants nés ou adoptés en 2020 le samedi 04 décembre à 11 h, à la bibliothèque.

○ Urbanisme

- Le 26 octobre, une rencontre à laquelle l'ensemble des agriculteurs de la commune avait été convié a eu lieu dans le cadre de la modification du PLU en cours. Un inventaire des besoins des agriculteurs a été fait. Un point sur l'évolution de l'agriculture a été réalisé également ; grâce à plusieurs jeunes qui se sont installés ou qui s'installent, l'agriculture sur Bessenay est dynamique et tend à se développer. La production de lait et de cerise s'est élargie aux fruits dans leur ensemble, au maraichage, à la production de viande... Des installations hors cadre familiale se réalisent.
- Propriété Bernard : EPORA travaille sur le projet ; une recherche de géomètre est en cours par leur service. La convention a été validée par le conseil communautaire. En parallèle, une convention a été signée avec le CAUE pour un partenariat avec EPORA et la commune dans le cadre de ce projet.

O Affaires scolaires, Enfance, Jeunesse

- Conseil d'école : Les conseils d'école des 2 écoles Les Echaras et Les Trois Collines ont eu lieu avant les congés. L'école des Trois Collines réfléchit à la mise en place d'une étude payante en fin de journée. Concernant ce même sujet au niveau de l'école des Echaras, les effectifs ont fortement augmenté et de fait une réflexion est en cours pour la rentrée prochaine pour mieux anticiper les besoins.

Concernant le nombre d'élèves pour la rentrée prochaine, les premières estimations sont plutôt pessimistes avec 28 départs prévus pour seulement 18 nouveaux élèves.

- Cantine : Suite au conseil d'école et la rencontre avec les parents délégués, le fonctionnement donne entière satisfaction. L'informatisation (inscriptions et facturation) de ce service est en cours.
- Centre aéré : Les vacances de la Toussaint ont été animées par une belle équipe faisant preuve de beaucoup de dynamisme sur le thème « l'ACM fait son cirque ». Créé à la rentrée de septembre, ce service fonctionne bien.
- Chantier Jeunes: A nouveau, 6 jeunes très motivés ont participé à l'entretien du cimetière. De nombreux candidats avaient manifesté leur intérêt pour ce chantier ; priorité a été donnée aux jeunes n'ayant jamais participé à un chantier cette année. Un grand merci à Bernard Pinet pour l'encadrement.

Un nouveau chantier sera organisé au printemps avec pour objectif l'aménagement du jardinet de l'ACM et des massifs de la cantine, rue du Nord.

- Osons ici et maintenant : L'association est à la recherche de collectivités territoriales pour accueillir des jeunes dans le cadre de services civiques. L'objectif de l'association est d'avoir un maximum d'offres pour permettre ensuite aux jeunes de faire leur choix en fonction de leur projet professionnel. Un poste d'animation à l'ACM a été proposé par la commune.

La saison dernière, un jeune de Bessenay a eu l'occasion de réaliser, via cette même association, un service civique aux espaces verts de l'EHPAD ; il poursuit aujourd'hui son parcours de paysagiste.

- Relais d'Assistants Maternels Itinérant: le RAMI a pris fin et les assistantes maternelles de la commune sont désormais invitées à se rendre au RAM de St Pierre la Palud avec les difficultés liées à la mobilité que cela peut engendrer. La commission enfance jeunesse va se rapprocher des assistantes maternelles pour mieux connaître leurs besoins, recueillir leurs idées... afin de voir ce qu'il est possible de mettre en place pour soutenir les assistantes maternelles qui ne peuvent pas se déplacer et limiter l'isolement.

O Agriculture

Retour sur le week-end des 8 et 9 octobre : 35 personnes environ ont pu participer à la rencontre très intéressante du vendredi soir avec la présentation par Fernand Beron de la ressource en eau. Un grand merci à lui pour le travail effectué et la qualité de celui-ci. Cette présentation sera réitérée à l'EHPAD dans l'automne.

Le samedi matin, rendez-vous était donné à l'étang d'Aurélien Gayet tout d'abord puis sur l'exploitation de Pascal Arquillère ensuite. Une dizaine de bessenais étaient présents. Les riverains du hameau de Bernay avaient été invités dans la mesure où une présentation du hameau avec son évolution sur les 50 dernières années était au programme. Petite déception dans la mesure où aucun d'entre eux n'a fait le déplacement. La visite débutée près de l'étang s'est poursuivie dans les vergers, une question en entraînant une autre, la matinée s'est étirée jusqu'à 14 h 00. Fin de visite par une dégustation de miel de Bernard Adell, de fromages du Gaec Delorme. Les participants ont été enchantés et se sont d'ores et déjà inscrits à la prochaine matinée découverte. Ces rencontres et ces échanges ont été très riches et intéressants.

Permis de construire déposés

NOM	ADRESSE terrain	OBJET	Déposé le
SCI CARIDENT TROVERO Claudine	Allée du Clos du Centre	Construction d'une maison individuelle de deux logements mitoyens	05/10/2021
CZAJKA Pierre	4 rte de la Gare	Aménagement d'un hangar pour extension d'habitation	06/10/2021
NOTTER Jean-Jacques	7 ch de Combe-Rochette	Permis modificatif, construction d'un escalier, de murs de soutènement et d'un local	29/10/2021

La séance est levée à 21 h 40. Prochain conseil municipal le mardi 14 décembre à 19 h 30.

Infos Associations

O ADMR

Dans le cadre de la campagne vaccinale contre la Covid 19, le ministère des Solidarités et de la Santé a mis en place un numéro vert dédié : 0800.730.957.

Ce numéro peut être utilisé par la personne âgée, un proche-aidant ou même une aide à domicile ou un autre professionnel qui intervient auprès d'elle. Cet appel permettra d'organiser une vaccination à domicile par un professionnel de santé ou la prise d'un rendez-vous dans un lieu de vaccination.

O Boule Amicale Bessenoise :

Le Sport Boule Lyonnaise n'est pas qu'une activité de séniors... Dès 7 ans et jusqu'à 17 ans, les plus jeunes peuvent s'initier au jeu traditionnel et moderne de la boule Lyonnaise. Rendez-vous tous les vendredis soirs entre 19h et 20h30 au boudrome du pays de l'Arbresle. Contact : Emmanuel SAGE (06.89.41.25.01)

O Classe en 2, manifestations prévues :

21 Novembre 2021 : Tartiflette et Buvette Place du village A partir de 10 h

19 Décembre 2021 : Distribution champagne, dégustation d'huitres et buvette

Place du village à partir de 9h00

22 décembre 2021 : Distribution des dindes à partir de 17 h 00

29 Janvier 2022 : Soirée dansante Classe en 2 Salle Polyvalente A partir de 19h

O Brocante des Amis du Patrimoine et de l'Environnement

Suite à la réunion de notre bureau en date du 1^{er} octobre, compte tenu des contraintes sanitaires réglementaires en cours jusqu'à la mi-novembre (contrôle masque et passe sanitaire...) applicables à notre manifestation devant se dérouler dans la salle du Prado, la salle polyvalente et route de Montrottier, nous avons pris la décision à notre grand regret d'annuler notre manifestation pour la seconde fois. Le Président, Marc CHAZAUD

O Association communale de chasse.

Il n'y a pas de distance déterminée qui limite la pratique de la chasse à proximité des habitations et de leurs dépendances. Ainsi les terrains jouxtant les habitations dont les propriétaires n'interdisent pas la chasse sont chassables. La courtoisie et le respect envers les habitants et tous les usagers de la nature s'imposent néanmoins.

Par contre : Par arrêté préfectoral, le tir en direction d'une habitation, d'une route, d'un chemin, d'un lieu public (stade, lieux de rassemblement), d'une ligne électrique ou téléphonique est prohibé.

Les jours de chasse sont les jeudis et les dimanches du deuxième dimanche de septembre au deuxième dimanche de janvier. Toutefois pour réaliser le plan de chasse grands gibiers des battues peuvent être organisées tous les jours de la semaine, dans un secteur déterminé, des panneaux de signalisation sont placés autour du secteur et les chasseurs portent des vêtements spécifiques de couleur orange fluo.

O Bibliothèque municipale

- Conte entre deux nuits : spectacle gratuit vendredi 19 Novembre à 18h salle du Trapèze. Spectacle pour les enfants à partir de 5 ans par la compagnie du Théâtre des Mots avec Laurent Frick et Alain Chambost "Quand Okilélé est né, ses parents, ses frères, sa soeur l'ont trouvé si vilain qu'ils se sont écriés "Oh qu'il est laid"..."

- Dédicaces samedi 20 novembre Bibliothèque de Bessenay de 10h à 12h30. Première séance dédicaces depuis deux ans avec trois écrivains de la région : Dominique NOVAT, romancier, qui se dit créateur d'histoires, DG BASSI écrivain de polars à la Conan Doyle et Geneviève DECROP, consultante sociologue bessenoise, avec son ouvrage "au commencement était le soin".

O Grain de sel.

Parents, grands-parents, vous cherchez un lieu pour sortir avec vos enfants **de 0 à 6 ans**
Rencontrer, Jouer, Se détendre, Rompre l'isolement, Créer du lien.

Nous vous accueillons à Grain de Sel, Lieu d'Accueil Enfants Parents

À L'ARBRESLE

Mercredi et Jeudi 15h-18h

Samedi 9h-12h

6 Impasse Charassin

À BESSENEY

Mardi : 8h30 à 11h30

Chalet des Jeunes - 3, rue du chalet

Sans réservation, 1€ par famille

L'enfant expérimente sa relation aux autres et découvre le monde en sécurité, en confiance, en présence de ses parents. Les parents échangent ou prennent un temps de pause.

Les accueillants, garants des règles du lieu, sont attentifs à la relation parent-enfant. Ils veillent à la manière dont chaque enfant prend progressivement sa place parmi les autres et dans le monde...

Agréé CAF

Inscrit dans le Contrat Enfance Jeunesse de L'Arbresle

Soutenu par la commune de Bessenay, la CCPA, le Département et la MSA

O Restos du cœur, ouverture pour la campagne d'hiver 2021/2022

Les Restos du Cœur rouvrent leurs locaux pour l'aide alimentaire et l'aide à la personne **le 22 novembre 2021 jusqu'au 14 Mars 2022.**

Pendant cette période, ouvertures :

Le mercredi matin de 9h00 à 12h00

Le jeudi matin de 9h00 à 12h00

Le jeudi après-midi de 13h30 à 17h00

Par contre, **des PRE INSCRIPTIONS seront effectuées :**

Le lundi 15 novembre et le jeudi 18 novembre de 9h00 à 17h00

Restos du Cœur L'Arbresle : 15 Rue de Lyon 69210 L'ARBRESLE

ad69.larbresle@restosducoeur.org Tél: 04 78 35 20 36

O APHRA, Association des Personnes Handicapées de la Région Arbresloise

Le but de l'association est d'apporter aux personnes handicapées et à leurs familles une aide morale et matérielle sous toutes ses formes, de poursuivre auprès des pouvoirs publics toutes démarches pour reconnaissance des droits aux personnes en situation de handicap et à leurs familles et d'assurer éventuellement toutes activités à caractère éducatif, social ou familial. Nous remercions les communes qui nous apportent leur soutien par une subvention, et mise à notre disposition de salles pour nos réunions. Nos recettes proviennent aussi de nombreux adhérents 112 et la vente de cerises au profit de l'A.P.H.R.A. par H. DUPERRET.

S'entraider, Informer, Participer.

L'année 2021 a été difficile, tous nos projets annulés, reculés.

Les activités prévues en 2020 n'ont pas pu être réalisées. De ce fait nous avons demandé aux communes qui nous versent une subvention de ne pas nous l'attribuer pour 2021.

Nous avons tous besoin d'une vie sociale et plus particulièrement les personnes porteuses de handicap et leurs familles, de se rencontrer, de se parler. Le confinement a été et est difficile pour les personnes en foyer de vie qui sont restées aux foyers ou rentrées dans leurs familles.

Nous avons attendu la date à laquelle nous pouvions nous rencontrer au cours d'un repas, pas très loin de l'Arbresle. Cette journée le 3 Juillet : Une journée de retrouvaille qui a été très appréciée 39 participants Après la pluie le soleil et la journée s'est terminée avec nos boulistes.

Pendant le confinement nous avons aidé les personnes handicapées éloignées des moyens de transports, démarches administratives urgentes, pris contact par courrier ou mail, téléphone... **parfois avec nos partenaires que nous remercions**

Nous restons à votre écoute

Contact : www.aphra.fr, simone.venet@orange.fr - 04 74 01 15 08

O Le STRAPONTIN, un cinéma pour tous

**3 séances hebdomadaires régulières
3 films différents**

Mardi : 20h30

Vendredi : 21h

Samedi : 21h

Dimanche : 16h30 (1 par mois)

199 sièges

Accès et places spécifiques pour PMR

Équipement numérique et 3D

Son Dolby digital et son DTS

Salle classée « Art et Essai » depuis 13 ans

Le cinéma "LE STRAPONTIN" de SAIN-BEL est géré par l'association « Ciné Culture Association », créée en 1981 et composée exclusivement de bénévoles. Seul cinéma sur la Communauté de Communes, c'est un acteur culturel qui compte sur le territoire et il offre des conditions optimales de visionnage des films.

LE STRAPONTIN organise aussi des séances scolaires (maternelle, primaire, collèges, lycées) qui intéressent la quasi-totalité des communes du canton et de la CCPA, un Festival du Film Auralpin en Avril qui a maintenant un public fidèle, des séances seniors organisées avec le concours des clubs des anciens, des séances ciné-rencontres et des séances cinédoc.

Programmation, réalisation de tracts, affichage, transports de films, permanences, projections... toutes ces tâches sont réalisées grâce au bénévolat de ses membres originaires de la région.

Si les 2 saisons passées ont été très impactées par la pandémie, l'équipe s'engage avec enthousiasme pour cette nouvelle saison. Dès le mois de décembre, la commission Festival proposera un week-end « La région fête le cinéma » les 17 et 18 décembre avec des films accompagnés par des professionnels.

Pour en savoir plus :

Site internet : www.le-strapontin.com (accès à la programmation et inscription à la newsletter)

Adresse mail : lestrapontin@yahoo.fr

Les membres de la commission Festival sont aussi dans les starting-blocks ! Et ils proposeront un week-end « La Région fête le cinéma » les 17 et 18 décembre avec des films accompagnés par des professionnels.

Infos diverses

O Quoi de neuf à Bessenay ?

- **Centre MEDEOR** : Depuis le 2 novembre, le Dr BESSOUIA Nourddine médecin généraliste, DU en dermatologie et DU en pédiatrie, consulte tous les jours à l'Espace Santé 6, chemin de la Drivonne du lundi au vendredi 9H00/12h30 ET 13H30/18H30. Il ne fera pas de visite à domicile privilégiant l'activité au cabinet.

Secrétariat du Centre MEDEOR 04 27 26 10 11

Rendez-vous sur DOCTOLIB <https://www.doctolib.fr/centre-de-sante/bessenay/centre-de-sante-de-bessenay>

- Céline Cathary, kinésiologue

La Kinésiologie, étymologiquement « la science du mouvement », est une méthode de rééquilibrage psychocorporelle. Elle a été fondée dans les années 60 aux Etats-Unis par un chiropracteur puis est apparue en France dans les années 80.

La kinésiologie s'attache au bien-être global de la personne en tenant compte des aspects physique, énergétique, émotionnel et mental. Sa principale caractéristique est l'utilisation du test musculaire pour détecter et lever ses déséquilibres et éveiller son potentiel.

La kinésiologie peut aider sur toutes les formes de stress physique (vécu de douleur, stress par rapport aux maladies, performances sportives...) et/ou psycho-émotionnelle (peurs, anxiétés, angoisses, difficultés d'apprentissage, de sommeil, de communication, d'alimentation, burn-out...).

La kinésiologie s'adresse à tout le monde et à tout âge, du nourrisson à la personne âgée.

La kinésiologie est un complément et non un substitut à la médecine allopathique.

Renaître pour Être – Kinésiologue, 06.61.79.27.82, 9 Rue de la Mairie 69690 Bessenay - <https://renaitrepouretre.fr>

- Dorine Dufour, photographe

Depuis début septembre un nouveau commerce est arrivé dans notre village. Dorine Dufour, photographe, vous accueille dans sa boutique pour vos photos d'identité, vos impressions photos, reportage photos et vidéos en studio et en extérieur et également la vente de petit accessoires (cadre, support photo, clé usb, carte mémoire etc.).

Des ateliers autour de l'image (initiation photo, light painting, film d'animation en lego etc.) sont proposés pour les enfants et les adultes : les mercredis et jeudis soirs, samedis après-midi et des stages pendant les vacances.

La boutique est ouverte le mercredi de 17h à 19h, le jeudi de 9h à 12h30 et de 14h à 17h, le vendredi de 9h à 12h30 et de 14h à 19h, le samedi de 9h à 13h.

Vous pouvez retrouver toutes les informations sur le site internet <https://www.toniovinsprods.com>

Dorine Vincent Dufour, Artisan Photographe
- Vidéaste 06.22.22.90

- Véronique Dessaintjean accompagnatrice en réflexes archaïques.

Les réflexes archaïques sont des mouvements involontaires observables in utero dès les premières semaines et chez l'enfant jusqu'à environ 3 ans. Ils se déclenchent en raison d'un stimuli sensoriel extérieur reçu par le système nerveux. Ces réflexes primitifs devraient s'intégrer et /ou laisser place à des réflexes de vie.

Cependant, en raison de notre mode de vie, de notre manque de mouvement, de stress, de traumatismes... certains restent actifs et notre corps construit des stratégies compensatoires pour notre quotidien. Les réflexes persistants jouent un rôle dans les difficultés suivantes : état émotionnel instable, colère, peur, sensibilité / Difficultés d'apprentissage, de concentration, enfant qui ne tient pas en place / Difficultés motrices, équilibre, sport / Mal des transports, énurésie, difficulté à supporter les étiquettes.

Educatrice spécialisée depuis 17 ans, je me suis formée et certifiée à la **méthode éducative d'intégration par le mouvement** développé par Moira DEMPSEY en réflexes archaïques. Je vous reçois à mon domicile sur les temps de week-end et vacances scolaires afin de faire un bilan et d'être à l'écoute de ce que vous souhaitez voir évoluer chez vous ou votre enfant. L'objectif des séances sera un meilleur équilibre émotionnel, le développement des facultés cognitives, améliorer son système psychomoteur. N'hésitez pas à me contacter par téléphone ou par mail pour des renseignements et prises de rendez-vous.

Véronique Dessaintjean, 37 route de Bibost – Tel 06.15.93.24.33 veroniquedessaintjean.reflexes@outlook.fr

O Les actions du Syndicat de Rivières Brévenne-Turdine en 2021

Le Syndicat de Rivières Brévenne-Turdine poursuit son action sur le territoire, au travers de différentes thématiques.

Le renouvellement des élus communaux en 2020 a nécessité la mise à jour du réseau d'alerte "inondations" : ce réseau permet la transmission d'informations entre les communes amont et les communes situées à l'aval du bassin, ce qui permet d'anticiper au maximum l'évolution d'une inondation et les mesures de mise en sécurité des habitants à mettre en œuvre. Ce réseau d'élus est complété par un système automatisé qui mesure le niveau des cours d'eau en 6 points du territoire et alerte les maires par SMS lorsqu'un niveau critique est dépassé.

En 2022, le Syribt remettra également en selle le réseau citoyen d'alerte, les "sentinelles", qui sera doté de nouvelles missions. Plusieurs actions en direction des habitants du territoire seront proposées (soirées "apér'eaux", voyage de découverte des enjeux de l'eau) : n'hésitez pas à vous tenir au courant sur notre site internet.

Même si l'été 2021 a été particulièrement pluvieux, le Syribt continue son travail sur la gestion de la ressource en eau. "Comment concilier les besoins en eau des milieux aquatiques avec ceux des usages humains ?" : la question est complexe, concerne de très nombreux acteurs, et donnera lieu à la mise en place d'un "Plan de Gestion de la Ressource en Eau". Une large concertation sur le sujet est en cours.

Côté travaux, l'année 2021 a vu l'achèvement du second barrage écrêteur de crues sur la Turdine, sur les communes de l'Arbresle et Savigny. Le système de ralentissement des inondations est donc maintenant opérationnel.

Moins spectaculaire mais tout aussi important, le Syribt continue sa mission d'amélioration de la végétation implantée au bord des rivières, qui joue de nombreux rôles (épuration des eaux, tenue des berges contre l'érosion, habitat pour la faune aquatique et terrestre, ombrage, etc.). Ainsi, plusieurs zones ont fait l'objet de larges replantations d'espèces locales, couplées à la mise en place d'abreuvoirs aménagés, évitant ainsi le piétinement des bovins dans les cours d'eau. En parallèle, l'expérimentation avec le pâturage de moutons sur des zones infestées par la Renouée du Japon a été reconduite pour le 3^{ème} été consécutif, et commence à montrer de très bons résultats.

Pour plus d'informations sur les actions du SYRIBT, vous pouvez nous retrouver sur notre site internet www.syribt.fr ou sur notre page Facebook.

Infos Mairie

O Recensement militaire

Pour cela, viens à la mairie dans les 3 mois qui suivent ton 16^{ème} anniversaire. Il faudra amener au service état civil ta carte d'identité et le livret de famille de tes parents.

A quoi ça sert ?

Lors de ton recensement, une attestation te sera remise. Elle est nécessaire à toute inscription aux examens et concours officiels en France (ex : Bac, permis de conduite, concours de la fonction publique...). Cette démarche facilite également ton inscription sur les listes électorales.

O NOUVEAU : vos demandes d'autorisation d'urbanisme dématérialisées !

A partir du 1^{er} janvier 2022, pour toute demande d'autorisation d'urbanisme (certificat d'urbanisme, déclaration préalable, permis de construire, permis d'aménager, permis de démolir), vous pourrez déposer tout votre dossier par internet : formulaire de demande, pièces jointes (plans, notices explicatives) ...

Pour cela, Rendez-vous sur le site internet de la commune !

Les avantages sont nombreux :

- Vous vous créez un compte, vous pourrez le réutiliser par la suite pour déposer d'autres demandes d'urbanisme
- Vous pouvez bénéficier d'un mode assisté pour déposer vos demandes
- Si vous le souhaitez, toute l'instruction se fera par internet, sur votre compte (avec possibilité de recevoir des notifications par mail dès que vous recevrez un message ou un document). Les échanges avec la mairie sont ainsi simplifiés : plus besoin de vous déplacer, d'appeler ou d'envoyer de courrier postal !

Plus d'informations : <https://www.ouestlyonnais.fr/>

O Invitation aux nouveaux Bessenais :

La municipalité de Bessenay a le plaisir de vous inviter à l'accueil des nouveaux arrivants des années 2020 et 2021 le :

Samedi 27 novembre 2021 Salle du Trapèze à 11h00

Merci de confirmer votre présence avant le lundi 22 novembre par mail mairie@mairie-bessenay.fr ou par téléphone au 04 74 70 80 07.

Au plaisir de vous rencontrer.

O Accueil Collectif de Mineurs

A compter du 10 novembre et jusqu'aux vacances de Noël, ce sera « Mille et une pattes » à l'ACM

Maternelles	10/11	17/11	24/11	01/12	08/12	15/12
Matins	Camille la chenille	Siméon le papillon	Chloé l'araignée	Adrien le lapin	Mireille l'abeille	Mille et une pattes... en scène !
Après-midi	Lulu la tortue					

Elémentaires	10/11	17/11	24/11	01/12	08/12	15/12
	Les insectes	Les animaux domestiques	Les animaux d'Afrique	Les animaux volants	Les animaux marins	Les animaux de la banquise
Matins	La balade des insectes	As-tu vu ma queue ?	En terre africaine	Envole-toi !	Crée ton aquarium	Balade sur la banquise
Après-midi	Le royaume des insectes	Oh les mains, peau de lapin	Hakuna Matata	Envole-moi !	Requins contre dauphins	Blanc comme neige

Infos : les inscriptions pour les périscolaires matins et soirs, ainsi que pour les mercredis de la période de janvier à avril 2022 débutent le 1^{er} décembre 2021, en ligne, depuis le portail famille. Nous restons disponibles pour toute question, par mail : acm@mairie-bessenay.fr ou par téléphone : 06.88.40.46.18

Pour rappel, la structure sera fermée pour les vacances de Noël. »

« L'ACM a fait son cirque ! »

Durant les vacances d'automne, les enfants ont été accueillis sous la thématique du cirque ! Les animateurs ont proposé aux enfants des activités diverses et variées, laissant apparaître l'univers du cirque dans les locaux de l'accueil de loisirs : clowns en tout genre, magiciens, jongleurs, trapézistes... Sans oublier l'atelier dans la cuisine du cirque offrant un très bon goûter aux petits et aux grands gourmands ! Les enfants ont également pu s'initier aux arts du cirque grâce à l'intervention de Cirq'en Fleur (cirassienne) et vivre le spectacle du cirque Medrano lors d'une sortie à Lyon.



AGENDA

Les événements sont liés à l'évolution de la crise sanitaire et donc susceptibles d'être modifiés ou annulés et d'autres animations ajoutées

Novembre/ Décembre 2021

Date	Événements	Organisateur
Vendredi 19 novembre	Nuit entre deux contes	Bibliothèque municipale
Samedi 20 novembre	Séance dédicaces	Bibliothèque municipale
Samedi 20 et dimanche 21 novembre	Concours boules au boulodrome de L'Arbresle	Boule Amicale Bessenoise
Dimanche 21 novembre	Animation tartiflette sur la place	Classes en 2
Samedi 27 novembre	Accueil nouveaux arrivants	Mairie
Samedi 27 novembre	Sainte Barbe à Saint Julien sur Bibost	Pompiers
Mercredi 8 décembre	TELETHON	Mairie
Vendredi 10 et samedi 11 décembre	Marché de Noël sur la place du Marché	Comité des fêtes
Mardi 14 décembre	Séance du Conseil Municipal	Mairie
Vendredi 17 décembre	Tournoi tennis ballon en salle	Foot ABC
Dimanche 19 décembre	Distribution champagne, dégustation d'huitres et buvette	Classes en 2
Dimanche 19 décembre	Tournoi de Noël école de tennis	Tennis club
Mercredi 22 décembre	Distribution des dindes	Classes en 2

Si vous n'y étiez pas !



Ce sont plus de 160 convives qui se sont retrouvés à la salle polyvalente pour le **repas des aînés**, le dimanche 3 octobre (avec vérification du pass sanitaire), journée préparée par la commission animations-manifestations du Conseil Municipal.

Au menu chants, danses et blagues autour d'un repas concocté par La Tonnelle de Saint Julien sur Bibost et d'une animation musicale. Le thème de cette année « l'école d'antan » a permis à chacun de se remémorer son enfance avec des photos de classe, des bureaux, des cartables, des cartes et même des cahiers de l'époque retrouvés dans les greniers.

Beaucoup d'élus municipaux accompagnaient Karine Forest, maire, mais aussi Nathalie Serre, député et Catherine Lotte, conseillère départementale.



Une belle journée placée sous le signe des retrouvailles et de la convivialité.



Les vêtements d'écoliers des membres de la commission ont particulièrement été remarqués.

Téléthon

8 décembre

Ce sera bien la date du
Téléthon 2021
sur la place du village !

Modification de la date du calendrier Pick'asso

Simple et pratique :
téléchargez **PanneauPocket**
sur votre smartphone
pour avoir les infos
de Bessenay
rapidement et facilement.



Plus de renseignements :
<https://app.panneaupocket.com/>



Organisé par le Comité des Fêtes sur la Place du Marché